



河北町立西里小学校学校便り

発行：校長 須藤里佳

令和5年6月30日

nishizato



自分ごと 自分から 仲間と 学ぶ!

1、授業研究会から

学校生活の1番は「授業」です。仲間と学ぶ授業です。子どもたちが「自ら学ぶ力」をつけたいと、日々教員は授業を考えますが、年に何回か互いの授業を見合って、授業づくりについて研修を行います。

6月15日(木)、第1回目の校内授業研究会を行いました。町教育委員会の秋葉指導主事にもご指導いただき、2年生と5年生の授業をもとに研修を行いました。

2年生は、大きな数を説明する学習でした。780という数を、「10がいくつでできているのか」、ストローの束、お金、ブロック、位取りシート、数カードなどから、説明しやすいものをグループで選んで表しました。今回は、グループで行いましたが、子ども1人1人使いたいもの(思考の方法)が違うことが、明らかになりました。「個人の考え」を明確にすることが、「仲間と学ぶ」ための大前提だと確認しました。また、自分たちの考えた方法をタブレットで撮って、大画面に映して説明する姿を見て、2年生がこれだけタブレットを使えることに驚いてしまいました。

5年生は、子どもが前に立って授業を進めるスタイルで、小数のわり算の学習をしました。黒板に書くのも、質問するのも、まとめるのも子どもです。担任は、子どものノートなどを



見て回りながら、支援にあたります。子どもが進める授業は、子どもの発言も増え、授業を「受ける」というのではなく、授業を自分たちで「つくる」という意識に変わるようです。今後さらに、一部の子どもが先生役ではなく、全員が対等な立ち位置で語り合って学びをつくるような授業へと進めていきたいと考えています。

2、5年宿泊学習から(6/8~9)「納得するまで」

夕食の野外炊飯の前に、「古代の火起こし」体験で火をおこし、その火で炊飯をすることになっていました。なかなか火がおきず、3時間以上も悪戦苦闘。(自然の家で頑張った学校の記録を塗替え、1位だそうです。)その3時間、子どもたちは驚くほど前向きでした。様々な工夫をし、力を合わせ、決してあきらめない!「子どもが納得するまでやらせます。」という担任の言葉と、火はつかなかったけれど満足した顔の子どもたちの顔に、「本気」と「納得」の大事さを感じました。すごいがんばりでした。





お知らせ



「堀米ゆず子ふれあい探訪」

— バイオリン・オーボエ・チェロ・ビオラの演奏 —

紅花資料館で7月2日～3日に行われる紅花祭りに合わせて、堀米ゆず子さんがいらっしゃいます。資料館の方でもコンサートが開かれますが、学校子ども達にも音楽の魅力に触れてほしいと、今年度は西里と溝延小学校においでくださることになりました。学校が会場ですので、ぜひおいでください。

1. 日時 7月11日(火) 9:40～10:25
(この後、溝延小学校で演奏会します。)
2. 会場 西里小学校 体育館
3. 演奏者 堀米ゆず子さんを含め4名
4. その他



- 体育館入り口からお入りください。9時半開場します。
- 無料です。
- 会場の準備の都合上、鑑賞を希望なさる方は、学校(71-1100)までご連絡ください。
- 各自感染予防を行い、体調がすぐれない方は参加をご遠慮ください。

7月の予定

- 5(水) 居場所づくり(けん玉)
- 10(月) 校内授業研究会(3年・4年)
- 11(火) 堀米ゆず子さんコンサート
- 12(水) 子ども文庫
居場所づくり(ビーズ)
- 19(水) 水泳授業参観



- 20(木) 水泳授業参観予備日
4年着衣泳
- 21(金) 終業式
- 28(日) 5学年親子行事
6学年親子行事



夏季休業は 7/22～8/20

👁️ どうぞ! 今月のHP 👁️

〔ホーム〕

- 4年浄水場見学
- 授業参観
- 里の子朝会・ハッピー集会
- 宿泊学習
- 鍵盤ハーモニカ講習会
- 草を食す
- 心肺蘇生講習会
- 教育委員会訪問
- 畑の様子
- プール始まる
- サクランボ贈呈式
- 4年クリーンピアへ
- はみがき指導
- 不審者対応訓練

〔PTA活動〕

- 4年生親子行事
- 母親委員会給食センター訪問
- 1年生親子行事



※修学旅行については、次号で